

**Zeitschrift:** Actes de la Société jurassienne d'émulation

**Herausgeber:** Société jurassienne d'émulation

**Band:** 60 (1956)

**Artikel:** Allocution de bienvenue

**Autor:** Stalder, Otto

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-684571>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **ALLOCUTION DE BIENVENUE**

PRONONCÉE PAR  
MONSIEUR OTTO STALDER  
PRÉSIDENT DE LA SECTION DE LA NEUVEVILLE  
A LA 91e ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
DU 6 OCTOBRE 1956 A LA NEUVEVILLE

*Mesdames,  
Messieurs,  
Chers émulateurs,*

Une petite ville en fête a aujourd’hui l’honneur de vous recevoir dans ses murs. Elle en est fière et vous exprime, à vous tous, chers amis, accourus des vallées jurassiennes, de Bâle, Zurich, Berne et de la Terre romande, sa joie et sa profonde gratitude. Son accueil est modeste, mais fraternel et cordial. Puissiez-vous, en la quittant ce soir, emporter chez vous un souvenir qui ne soit pas trop défavorable.

Puisse cette journée contribuer à rendre notre Société d’émulation toujours plus vivante, plus efficiente dans le domaine de sa belle activité.

Notre pays en général et notre Terre jurassienne en particulier, en dépit ou peut-être à cause des bienfaits souvent trompeurs et illusoires d'une grande prospérité économique, ont un urgent besoin de cet aliment intellectuel que peut leur apporter notre société. Devant l'abdication de l'homme en tant qu'être pensant, en face du divorce entre le perfectionnement matériel et scientifique et l'évolution morale de l'humanité du XX<sup>e</sup> siècle, la mission d'une société telle que la nôtre se précise et s'impose à chacun de ses membres avec force et d'une manière impérative. A une époque où tout semble être subordonné à des questions d'argent, d'actions, de rendement et de prestige, l'émulateur doit prendre pleinement conscience de ses responsabilités et n'a pas le droit de s'abandonner à une quiète et confortable indifférence à l'égard des problèmes de l'esprit.

Aujourd’hui comme hier, nous assistons à la lutte de la collectivité contre l’individu. Qu’elle se déroule à nos portes ou au loin, en Europe ou en Asie, nous n’en ressentons pas moins les durs et dangereux contre-coups. Témoin de cette lutte, qui n’est autre que celle qui se livre entre la contrainte intellectuelle et morale et la liberté de pensée, nous sommes amenés, que nous le voulions ou pas, à prendre position. Ici également, notre attitude doit être sans équivoque. Mieux encore, chaque émulateur sera un vigilant et ardent défenseur des libertés intellectuelles, des principes d’une pure démocratie, d’un système qui assure l’entièvre individualité à tout être pensant.

Par son essence même, la Société d’émulation sera donc profondément attachée à la Terre qui, par ses institutions, satisfait pleinement à ses aspirations les plus chères. Nul ne prétendra que nous rencontrions chez nous une entrave quelconque à la réalisation de notre noble idéal. Dans ces conditions, l’émulateur ne saurait et ne pourrait nier ses profonds sentiments patriotiques. Dans toutes les questions sur lesquelles il est amené à donner son avis, comme ce fut le cas dernièrement, il ne saurait laisser subsister le moindre doute sur ses véritables sentiments.

En ce moment même, où l’affaire de Suez nous démontre la fragilité de la paix, où nous devons constater avec effroi que certains gouvernements de pays amis n’hésiteraient pas à précipiter le monde dans une nouvelle guerre pour une question d’argent ou de prestige, l’Emulation doit rester un élément vivant et déterminant dans la défense morale de notre peuple.

Je me rends compte, chers Emulateurs, de l’austérité de mes propos et je m’en voudrais, en guise d’introduction à l’assemblée de ce jour, de poursuivre sur cette note grave. Cependant, avant de déclarer ouverte la 91<sup>e</sup> assemblée générale de la Société jurassienne d’émulation, je formule le vœu ardent que tous les Emulateurs, toujours plus nombreux, continuent à servir notre langue, notre Terre et ses institutions.

Chers Emulateurs, vivez intensément avec nous, dans une ambiance d’amitié et d’enchantelement, cette journée, et je vous dis, comme le fait le refrain d’une chanson de fête :

*A La Neuveville, soyez les bienvenus !*